

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Franceville : le chef de l'Etat au chevet des sinistrés de l'orage

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

Le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a séjourné à Franceville, chef-lieu de la province du Haut-Ogooué, hier jeudi 18 mai 2023, accompagné du Premier ministre, chef du gouvernement, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et de plusieurs membres du gouvernement, pour s'imprégner de l'état actuel des deux arrondissements de Franceville sinistrés, le premier et le troisième, après le passage du violent orage qui s'est abattu lundi 15 mai dernier sur la ville. Occasion pour lui de témoigner de son soutien et sa solidarité aux familles sinistrées. C'est dans la matinée que le chef de l'Etat a été accueilli à l'aéroport de Mvengue par le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, l'édile de Franceville, Joachim Lekogho, où l'attendaient déjà sur le tarmac les membres du gouvernement pour le saluer. Première escale du président de la République après l'aéroport, le marché du quartier Wendjé dans le troisième arrondissement, où l'attendait la maire dudit arrondissement Elodie Diane Fouefoue Sandjoh, entourée des popula-



Le président Ali Bongo Ondimba s'adressant à des sinistrés.

tions du quartier et des femmes commerçantes, impatientes de rencontrer leur hôte. A ce niveau, le numéro un gabonais s'est fait le devoir d'échanger avec les commerçantes et les populations, qui ont émis quelques doléances. Ensuite, le cortège présidentiel a repris la route en direction du quartier Mangoungou, où Ali Bongo Ondimba a pu constater de visu les dégâts de l'orage, sur une maison d'habitation ainsi que

sur un enfant blessé lors de la calamité naturelle. Après quelques minutes d'échanges, le convoi a redémarré pour marquer un troisième arrêt au quartier Mamadou, où les toits de plusieurs maisons ont été arrachés. Là également, la délégation présidentielle a pu jauger l'ampleur des dégâts.

Enfin, le chef de l'Etat et sa délégation se sont rendus au Lycée Jean-Jérôme-Adam, situé

dans le premier arrondissement, pour constater les dégâts. L'entretien avec l'évêque du diocèse de Franceville, Emphrem Ndjoni, a certainement permis d'envisager des réparations urgentes, au regard de la date du BEPC qui approche à grand pas. La presse locale, représentant les organes de médias nationaux, dans la province, repoussée depuis le quartier Wendjé, n'a pu correctement accéder à l'infor-

mation. Qu'à cela ne tienne, nous nous sommes limités à recueillir les impressions de quelques sinistrés.

" Nous sommes très contents de l'arrivée du président de la République ; c'est la preuve qu'il tient à cœur les problèmes des Gabonais. Son arrivée nous reconforte énormément", a signifié Patrick Bongo.

Par ailleurs, il les quartiers reculés de la voie publique, n'ont pas pu être visités par le chef de l'Etat. Mais la Croix-Rouge est à pied d'œuvre pour recenser le nombre de sinistrés. De même, les chefs de quartiers ont été mis à contribution dans ce recensement.

Il faut rappeler que comme dans toutes les provinces du Gabon, les pluies diluviennes qui s'abattent dans le pays occasionnent souvent des dégâts importants. C'est le cas de l'orage qui, l'an dernier, a fait des sans-abri à Masuku.

Cependant, parmi les sinistrés à cette occasion, d'aucuns n'ont pas été pris en compte. C'est le cas d'une famille d'orphelins que nous avons rencontrée au quartier Lekeye, non loin de Potos, qui jusqu'à aujourd'hui attend le soutien.

Ce sont donc autant d'inquiétudes manifestées par les sinistrés rencontrés ici et là dans les quartiers touchés par cet orage sans précédent à Franceville.

Contrepoint

Accueil enthousiaste malgré tout

N. O.
Franceville/Gabon

L'arrivée presque inopinée, hier, du président Ali Bongo Ondimba, à Franceville, chef-lieu du Haut-Ogooué, dont deux arrondissements ont été victimes d'un violent orage depuis le début de la semaine, n'a pas empêché les populations de se mobiliser le long du trajet où il est passé, ainsi que dans les endroits où il a marqué l'arrêt pour échanger avec les sinistrés.

En effet, la nouvelle de l'arrivée du président de la République, s'étant répandue de bouche à oreille, les riverains de Wendjé ont pris d'assaut le marché, pour



accueillir leur "champion", par des chants et cris de joie. Sur le long de son parcours, de la salle polyvalente, quartier Léconi, Mangoungou, Mamadou, à la Corniche et mieux au carrefour Lékori, un rassemblement a été organisé par les femmes des groupes socio-culturels et les populations pour ovationner à

leur passage le président et son gouvernement. Bien que dégagé par les militaires, le rond-point de Potos n'était pas en reste. Pourtant, la veille, les populations étaient plutôt informées de l'arrivée des membres du gouvernement, conduits par le Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze, qui était annon-

cée, pour mercredi 17 mai. Mais grande a été la surprise qu'ont réservée les Francevillois au président de la République. Un geste qui démontre le soutien indéfectible des populations de cette partie du pays à la politique du chef de l'Etat.

En plus, les arrêts marqués par le convoi présidentiel ont permis aux populations de se rapprocher des ministres originaires de la province... C'était également l'occasion pour l'académie provinciale de la province, dont deux structures ont été touchées par l'orage, de saluer non seulement l'arrivée du président de la République, mais également de leur ministre de tutelle, Camelia Ntoutoume-Leclercq.